Liechtenstein feiert in diesem Jahr das 40. Regierungsjubiläum seines Landesfürsten Fürst Franz Josef II. von und zu Liechtenstein. Wenn wir uns vor Augen halten, welche grundlegenden Veränderungen und Umstrukturierungen in diesen vier Jahrzehnten in unserem Land stattgefunden haben, so ist es schon aus dokumentarischem und historischem Interesse wichtig, dass das vorliegende Buch erscheint.

Im Rahmen des 40. Regierungsjubiläums erhält diese Dokumentation jedoch für uns Liechtensteiner eine besondere Bedeutung. Dabei scheint mir die Art des Buches, ohne Kommentare und Beschreibungen die Fakten in ihrer zeitgemässen Darstellung für sich selbst sprechen zu lassen,

besonders glücklich gewählt.

Die vergangenen vier Jahrzehnte der Regierungszeit unseres Landesfürsten Franz Josef II. sind durch die kluge Lenkung unseres Staatsoberhauptes entscheidend geprägt worden. Diese Führung war besonders wichtig angesichts der grossen Entwicklung, welche auf fast allen Gebieten unseres Lebens in diesen 40 Jahren in unserem Land in vielleicht besonders ausgeprägter Weise stattgefunden hat.

Auch dieses vermag das vorliegende Buch zu zeigen: Nicht nur die Veränderungen in unserem Land, sondern auch das Erlebnis unserer monarchistischen Staatsform auf parlamentarischer und demokratischer Grundlage. 40 Jahre Regierungszeit sind Ausdruck für das stabile und konstante Element in dieser Staatsform, welches durch unseren Landesfürsten repräsentiert wird. Es ist für jede Liechtensteinerin und jeden Liechtensteiner, gleich welchen Alters, wertvoll, das vorliegende Buch zu lesen. Es zeigt, dass das Liechtenstein von heute von vielen Menschen gemeinsam geschaffen worden ist. Gemeinsames Wollen hat unser Land auch in schwierigen Augenblicken stark gemacht.

Damit ist dieses Buch nicht nur zu einer historischen Dokumentation geworden, sondern zu einem «Lehrbuch» für die Gestaltung unserer gemeinsamen liechtensteinischen Zukunft.

Hans Brunhart
Fürstlicher Regierungschef